
 
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 
CPA - COMISSÃO PRÓPRIA DE AVALIAÇÃO 

 

Página 1 de 2 

 

Aos quinze dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às dez horas, reuniu-se, através 1 

do aplicativo Google Meet, no endereço meet.google.com/juv-cjox-zay, a Comissão Própria de 2 

Avaliação (CPA) da UFF, à convite do professor Pedro Paulo Soares. Compareceram os seguintes 3 

membros: Bárbara Emanuel; Daniel Bitter; Gerlinde Agate Platais Brasil Teixeira; Jurésia Souza; 4 

Nathália Fonseca; Maria Onete Lopes de Freitas. Justificou ausência, por estar de férias, a Membro e 5 

Secretária Rosangela Arrabal. Tendo obtido autorização de todos para gravar o evento, o professor 6 

Pedro Paulo Soares deu início à reunião, que constou da seguinte pauta: (1) Informes: (a) Avaliações 7 

in loco programadas; (b) Relatórios de Avaliação; (c) Recredenciamento da UFF; (d) Atualização do site da 8 

CPA; e (2) Assuntos Gerais. O Sr. Presidente Pedro Paulo Soares iniciou a reunião lembrando que o 9 

gestor de assuntos ligados à CPA na STI não é mais o servidor Thiago Nazaré, mas a servidora Rozana. 10 

Em reunião prévia, ficou acertado junto à STI que as Coordenações de Curso fizessem contato com 11 

seus egressos com vistas às avaliações do curso, com o intuito de aumentar o número de respostas. 12 

A STI montaria o formulário a ser aplicado aos egressos, através de um link, controlado por CPF, 13 

matrícula ou outro documento pessoal, a ser divulgado em rede social pela SCS. Apesar da insistência 14 

do Presidente da CPA, a STI ainda não resolveu esta demanda com sua equipe. O professor Pedro 15 

informa que discutirá a questão com a Chefe de Gabinete, considerando as dificuldades que o a CPA 16 

teria de executar a avaliação de egressos usando outras estratégias para além das que foram 17 

discutidas até agora com a STI. Esclarece que a UFF possui uma ferramenta chamada “red cap’, que 18 

é muito eficiente. Entretanto, comprovar a veracidade das informações obtidas através desta 19 

ferramenta pode colocar em risco os resultados das avaliações. Entende as limitações da STI, mas 20 

preocupa-se com o atraso das informações disponíveis no SAI. O Presidente da CPA informa que a 21 

Comissão tem recebido um grande número de convites para participar de de avaliação in loco. 22 

Esclarece que tem compartilhado com os membros da Comissão a agenda de reuniões e pede ajuda 23 

de todos para que façam um revezamento, buscando que nenhuma delas fique sem representação 24 

da CPA. O professor Pedro lembra da necessidade de comparecimento de, pelo menos, um 25 

representante de cada segmento nas reuniões. Aproveita para rememorar a necessidade de 26 

recomposição da CPA, esclarecendo que levará também este tema para discussão com a Chefia de 27 

Gabinete, lembrando que a composição da CPA precisa ser aprovada pelo Conselho Universitário da 28 

UFF. Partindo para o a discussão dos “Relatórios de Avaliação”, o Professor Pedro Paulo destaca que 29 

as informações obtidas nas avaliações discentes eram transformadas, através da escala Likert, em 30 

valores numéricos e enviadas para as Unidades Acadêmicas. Para cada semestre, é necessário 31 

atualizar as planilhas do SAI para cada disciplina. Alguns Departamentos de Ensino estão se 32 

queixando que não receberam os relatórios específicos, os quais estão atrasados desde 2021. 33 

Discutiu-se se a escala anteriormente usada seria a mais adequada; o uso que estava sendo feito 34 

pelos departamentos, se seria viável que a CPA continue atualizando, em tempo hábil todos os 35 

relatórios para enviar aos departamentos e de quem seria a responsabilidade de gerar os relatórios, 36 

já que os dados estão disponíveis no SAI. A membro Gerlinde levantou a proposta de transferir a 37 

responsabilidade de geração dos relatórios para as CALs, devendo caber a CPA orientar a 38 

interpretação dos resultados. A CPA discutirá a questão com a Chefia de Gabinete na reunião que 39 

será realizada na próxima segunda-feira. A membro Nathália sugeriu que a CPA redija, em momento 40 

futuro, um manual para orientar os departamentos. A professora Jurésia é favorável a que fique 41 

registrada a necessidade de se registrar a carência de servidores para a realização de trabalhos 42 

administrativos da CPA, para que não se acumulem tarefas e não se repitam situações de desconforto 43 

http://meet.google.com/ndj-zdad-qun
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à Comissão. A membro Bárbara salientou as CALs devem participar das reuniões de avaliação. Nesse 44 

sentido, sugere que o atual momento em que as Unidades estão sendo avaliadas pode ser propício 45 

para ser usado como acelerador da criação das CALs. A membro Nathália sugere que a CPA faça uma 46 

lista atualizada dos cursos que possuem CAL. Assim, se candidata a criar um formulário que pode ser 47 

enviado às Unidades, por e-mail, até segunda-feira pela manhã. Sugere, ainda que a CPA possa 48 

elaborar um manual a fim de orientar as Unidades e suas CALs sobre como as informações do SAI 49 

devem ser utilizados, como comentou a professora Gerlinde e, como Relatório, sugere que a CPA 50 

utilize o que consta no SAI como “Relatório Evolutivo” para discente e docente. No caso dos egressos, 51 

sugere que seja feito um relatório mais geral. O Presidente da CPA convida a todos os presentes para 52 

participar da reunião virtual com a Chefia de Gabinete na próxima segunda-feira, dia dezenove de 53 

agosto, às onze horas.  Sobre o recredenciamento, o professor Pedro Paulo informa que o tema será 54 

discutido na próxima semana com a professora Laura, especialmente sobre o preenchimento dos 55 

formulários específicos. Esclarece que ainda não se sabe em que locais (campi) a comissão de 56 

recredenciamento irá visitar presencialmente. Sobre o site da CPA, lembra que é necessário fazer 57 

uma revisão e uma atualização em alguns itens, para o que pede a ajuda da membro Nathália. Sugere 58 

uma reunião (presencial ou virtual) na próxima semana, para tratarem do assunto. Às onze horas, 59 

nada mais havendo a tratar, o Professor Pedro Paulo Soares agradeceu a presença de todos e 60 

encerrou a reunião, lavrando e assinando a presente ata. 61 
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